

時事報

土と擧て白人に奪はるゝまでに至れり此樹木にして精
神あらば其間幾多の變遷を経過來て己が忍耐能くす
るの萌芽より迄て今日斯く世界に著名なる大木とありた
樹中の兩側には來訪の觀客ヶ銘々姓名と刻若たりと見
ゆるに依て余等も之に徵ひ携帶玄たるナイフを出して
日本人保田三宅細川の九字と日本字にて大刻を傍え同
玄く英字を刻し倣ぬ洞中を過ぎて歩むること半英里森
を一周して小家の前ふ鐘りたれば老人再び余等を延て
暖爐に傍に到り種々談話せり老人の云へる様今より一
日も既に暮れたれば君等も今夜は此所に眠り明朝相作
ムて大樹立場(ピッククリーステーション)まで降る
食皇山を降りるを以て昨日再び登り來り今日中に取
片付と濟り明早諸器具と馬に禱せ問道より降る積み
眠に就く然るに夜中二時頃右の老人頻々余等と呼び
起せり以て何事なるやと目と覺せば遠く號泣の聲を聞
く依て之と老人に質を以て是あん獅子の熊を追ふものに
て其牛聲の如く又竹螺の如きは獅子け聲に於て笛の如
き哀聲を發せるは熊ありと云ふ余等茲に始めて此山に
猛獸に住することを知れり能く一月前糺すに此山脈よ
く棲息する獸類はカリフォルニヤライオン(獅子の種類)
、熊、鹿、狼、カヨテ、ボブキヤット(山猫の種類)狐等に
て殊ぶ夏時は蛇蝎多く性々人に害を加ふる山咲日深山
ふ迷ひ入りたる際雪中ゝ獸類の足跡夥多あると認めた
りしが蓋し獅子其他猛獸の徘徊すると多きを知るべ
之を知らざる以前あきはるを碌々護身の用意もなさず
して進と得たれ今に於て考ふれば眞に危險の事共なり
附て云ふ大樹は世界中の一奇物にして植物家の評論
も夥多あり著書も亦多ければ敢て余等の牒々を要せ
ざる如しと雖ども我國人未だ其由來と知らざ
るもれもあるべければ茲に簡短に記する所也るべし
元來此大木はシエラネバダの山脈中よりのみありて
緯度三十六度より三十七度十五分の地に亘れど今と
距る三十五年前即ち千八百五十二年の春頃エーデ
ーダウドと稱する獵夫一日徹して深くチハダの山
脈に分け入り遂に此怪木に出遇ひ歸りて之と知人よ
語り傳へて其奇と稱せるに至り近傍のソノラ
ヘラルド新聞の記者始めく此事と紙上に載せ次で桑
港のエコーデュ・サン・フィックに記載し又次で倫
敦アセニューに掲げたり是を千八百五十三年六月廿
三日頃の事として此大樹の事を歐洲々傳記する嚆矢
なり夫より同年同月三十日に於て倫敦カーナー
クロニクル新聞に之と掲げ同年十二月廿四日同紙上
に於てドクトルリンドレン氏種々の評論と下し此
大木を名くるかウエルリントン(Wellingtonia)
を以てし更に其大を稱してチガシナチャと名く蓋(氏
が斯く名付けたる意を察するに彼の歐洲を倚呑せし
一世の英傑ナポレオンを英將ウエルリントンがワ
トルローに破りし事を思ひ且其際詩客文人がウエル
リントンを稱賛をく近傍のレッドウード(Redwood
)の事と詠じたる等を根據とし此大樹は性質レッド
ウードの種類あるが故に之ふウエルリントンの名と
附して斯くは名けしものならん而して千八百五十四
年六月廿八日佛國の植物會議よ於て佛人アケーフ氏
はリンドレン氏の説を非とし該樹の見本を呈出して
更に一大辯論を爲しセクイア(Sequoia
(Gigantea))と名くるの種當あることを説明せり此說
一たび世上よ出でよ世界諸博士の好評を受け廣
く世上の通説とあるに至れり